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 لله عز وجل على توفيقه لي لإتمام هذه الدراسة ، وآخراً أولًاالشكر 

والشكر أجزله لوالدي الحبيب لتشجيعي ومساندتي في كل 

خطوه من خطوات حياتي ، ووالدتي الحبيبة لتوفيرها كل ما أحتاج 

/ كتور لمشرفي الد على راحتي ، والشكر أجزلهالدائم إليه وسهرها 

وعلمه لتوجيهي  عبد الرحمن محمد أحمد الذي لم يبخل بوقته

لإتمام هذه الدراسة ولا أجد ما يكفي من كلمات لشكره جزاه 

 . الله عني كل الخير

على قسم التقنيات التربوية لكل الأساتذه بكذلك والشكر  

وللأساتذة الذين ، تعاونهم معي وتوجيهاتهم التي أفادتني كثيراً 

في تحكيم أداة الدراسة ، ولكل الأساتذة بكلية  أفادوني

التربية جامعة السودان  للعلوم  والتكنولوجيا على حسن تعاونهم 

 . لجمع المعلومات اللازمة لإتمام الدراسة 
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ـــــــــــمستخل ــــــــ ــــــــــال صــ ـــــــــ  دراسةـ

الإنترنت في التدريس الجامعي بكلية التربية هدفت الدراسة إلى معرفة واقع توظيف تطبيقات ‌‌‌‌‌‌‌
لأهمية توظيف هذه التطبيقات لمواكبة المستجدات في مجال السودان للعلوم والتكنولوجيا  ةجامع

وما توفره هذه التطبيقات من مميزات تنعكس على توظيف التقنيات الحديثة في التدريس الجامعي 
من  النتائجباحثة المنهج الوصفي للتوصل إلى  ، حيث إستخدمت المخرجات العملية التعليمية 

من أعضاء هيئة التدريس بكلية التربية ( 9)من  كونتتالتي عينة الدراسة التي تم إختيارها قصدياً و 
 .جامعة السودان للعلوم والتكنولوجيا 

دراسة ، إستخدمت الباحثة الإستبانة ، المقابلة والملاحظة كأدوات لجمع البيانات من عينة ال       
- :ومن أهم النتائج التي توصلت إليها الدراسة 

عدم وجود توظيف لتطبيقات الإنترنت في التدريس الجامعي بكلية التربية جامعة السودان  -
 . لتدريس بصورة كافيةللعلوم والتكنولوجيا من قبل أعضاء هيئة ا

ودان للعلوم عدم معرفة الغالبية من أعضاء هيئة التدريس بكلية التربية جامعة الس -
 .والتكنولوجيا لتطبيقات الإنترنت الأخرى غير المواقع الإلكترونية  والبريد الإلكتروني 

توظيف تطبيقات الإنترنت بكلية التربية جامعة السودان للعلوم والتكنولوجيا بحاجة إلى مزيد  -
دارة الجامعة ل تدريب أعضاء هيئة التدريس حتى من الجهد من قبل أعضاء هيئة التدريس وا 

 .يكون توظيف هذه التطبيقات ملزماً بكلية التربية جامعة السودان للعلوم والتكنولوجيا 
عدم وجود  همهاأصعوبات تواجه توظيف تطبيقات الإنترنت في التدريس الجامعي توجد  -

التدريب الكافي لأعضاء هيئة التدريس والطلاب على مهارات التعامل مع الحاسوب 
 .والإنترنت  
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Abstract 

 

       This study aimed at finding out the current status of using the 

internet applications in university teaching at the faculty of Education, 

Sudan University of Science and Technology because of its importance to 

keep up with the latest developments in the field of modern technologies in 

university teaching, and the advantages they offer which will have positive 

impact on the learning process outputs. The researcher adopted the 

descriptive approach to reach the results from the study sample which has 

been chosen intentionally consisting of )9( staff members at the faculty of 

Education, Sudan University of Science and Technology. 

        The researcher used the questionnaire, interview and observation as 

tools of collecting data from the study sample .The study reached a number 

of important conclusions, which include the following: 

1- The internet applications are not used as required in university 

teaching at the Faculty of Education by the staff members. 

2- Most of the staff members at the faculty of Education are not aware 

of the internet applications other than electronic sites and emails. 

3- Staff members and university administration need to exert more 

efforts to use the internet applications at the faculty of Education, 

Sudan University so as to be obligatory in the Faculty . 

4- There are some obstacles face the use of these internet applications 

in university teaching, more importantly, the lack of proper training 

of the staff members and students on the basic skills of the computer 

and internet.  
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